



Une journée au C2T

Le mercredi 5 novembre, nombreux·ses étaient les collègues à avoir fait le déplacement jusqu'au Landeron pour prendre part à la Journée syndicale annuelle du SAEN. Nous y avons vécu de riches moments d'échanges, de rencontres et de réflexion. Il y en avait pour tous les cycles de l'école obligatoire et post-obligatoire. Le temps a filé très vite!

Après le café de bienvenue, ce sont plus de 150 collègues qui ont pris part à l'assemblée générale, traditionnellement lancée par le résumé du rapport d'activités. Paloma Lopez nous a ensuite présenté la nouvelle identité visuelle du SAEN, qui sera progressivement introduite début 2026. Après la présentation des deux nouveaux membres du comité, ce dernier a été réélu, ainsi que son président, pour la prochaine législature, de 2026 à 2030. À noter qu'il est toujours possible de rejoindre le comité si vous le souhaitez, et que le poste de président·e reste ouvert à un changement avant la fin de cette période de quatre ans.

Un des points forts de la matinée a été l'intervention de Cinthya Annoscia et Delphine Linder, à propos du «cri d'alarme» lancé par un collectif d'enseignant·es de la

Côte au sujet de la gestion de classes et d'élèves difficiles. L'écho a été immédiat, sur RTN dans la soirée, puis dans ArclInfo le lendemain, avec la une et un article, suivi d'un second article quelques jours plus tard. RTS radio et télévision ont relayé l'info dans *La Matinale* puis, la semaine suivante, au 19h30. De nombreuses personnes ont contacté le collectif pour apporter leurs témoignages. Le SAEN a également été approché par diverses instances. Des représentant·es du collectif ont eu ensuite la possibilité de rencontrer Crystel Graf et les autorités scolaires au Château, le 11 décembre. Nous espérons que tout ceci sera suivi d'effets positifs dans ce dossier sensible.

Le comité du SAEN a lancé un vibrant appel aux enseignant·es du cycle 3 pour leur demander de prendre part aux réflexions concernant la mise en place de la maturité

en quatre ans, laquelle aura probablement de forts impacts. Puis, nous avons eu le privilège d'accueillir Teresa Guillaume, qui nous a présenté le projet d'Association neuchâteloise des enseignant·es retraité·es (ANER). La dernière partie de la matinée nous a permis d'entendre Nicole Baur, conseillère communale à Neuchâtel, ainsi que Florence Christe et Michaël Dey, venu·es nous présenter le projet d'école à journée continue à Serrières et au Crêt-du-Chêne. Plébiscité par les familles, ce projet très ambitieux rencontre aussi des résistances et des difficultés organisationnelles, humaines et financières. Il s'agit d'un défi à relever tous ensemble, sans négliger les divers partenaires qui en font partie. Le SAEN continuera à l'avenir de soutenir les enseignant·es impliqué·es dans ces changements majeurs pour l'école.

Après une pause de midi gourmande assurée magistralement par le restaurant réputé l'Escarbot, nous avons eu la chance, l'après-midi, d'assister à une présentation de proEdu par sa directrice romande, Monica Macary. Puis l'assemblée s'est divisée en trois groupes pour découvrir autant de projets novateurs et inspirants en cours dans l'école neuchâteloise. Pour le cycle 1, Raphaël Simon et son équipe nous ont présenté le projet Educoeur, sur la gestion des émotions, mené par Mireille Haag. Pour le cycle 3, Alexandre Correa et quelques enseignant·es de Cescole nous ont expliqué la création de «Pocket Film» par les élèves. Enfin, Yves Pelletier et ses collègues nous ont détaillé un audacieux projet de coenseignement dans l'enseignement professionnel.

Le comité du SAEN est très reconnaissant à toutes les personnes qui ont participé d'une quelconque manière à la réussite de cette magnifique journée. Nous sommes à l'écoute de vos éventuelles remarques, questions et suggestions pour l'animation de la prochaine journée syndicale, le mercredi 4 novembre 2026.

Pierre-Alain Porret, président du SAEN

La journée syndicale, vécue par les membres du comité

Justine Huguenin, vice-présidente

La journée s'est très bien déroulée. Les ateliers m'ont permis de découvrir de beaux projets soutenus par ProEdu. J'ai d'abord suivi celui du Cescole: des élèves de 9e réalisent un «Pocket Film» de A à Z, du scénario au montage, avec l'aide de leur enseignant·e. Le meilleur film est projeté au NIFF. Alexandre Correa a rappelé que «les enseignant·es n'ont pas besoin de tout maîtriser», ce qui m'a touchée, l'enseignant présent expliquant que ses élèves lui avaient montré comment faire. J'aime l'idée de valoriser nos vulnérabilités et l'apprentissage mutuel. Le second atelier portait sur la gestion des émotions au cycle 1, mené par Mireille Haag, qui propose douze activités autour des émotions et laisse un classeur complet aux enseignant·es. Les retours étaient très positifs: moins de violences, plus de communication. Seul bémol: le cout du projet.

Sarah Perdrizat, administratrice

Pour ma première journée au Comité cantonal, j'ai été impressionnée et heureuse de voir autant de collègues mobilisé·es. L'intervention de Mmes Annoscia et Linder sur les classes difficiles m'a touchée. J'ai apprécié l'at-

lier «Educoeur» de Mireille Haag: développer l'empathie me semble essentiel.

Corinne Jeannet-Tschopp, administratrice retraitée

Avec près de 150 membres, l'affluence était remarquable! L'intervention du collectif de la Côte m'a impressionnée; je remercie Cinthya et Delphine pour leur démarche courageuse. J'espère que leur message sera entendu par les autorités.

Myriam Facchinetti, rédactrice pour l'Educateur

La journée est soigneusement préparée par le comité. Elle mêle informations, rencontres et convivialité. La participation fut exceptionnelle. Parmi les moments forts: la prise de parole du collectif de la Côte et celle du groupe MAÉ, qui nous a offert un espace d'expression via un padlet. Merci pour la confiance renouvelée envers le président et le comité, qui repart pour quatre ans pour défendre les conditions de travail des membres.

Yvan Jourdain, membre du comité

L'ambiance était agréable et la forte participation réconfortante. Toutefois, j'ai senti une résignation chez

certain·es collègues face aux décisions du département. Tant que les dossiers sont ouverts, nous devons continuer à défendre notre point de vue. 2026 apportera de nombreux défis.

Antonella Grittli Locatelli, membre du comité

La journée a été un moment riche de partage. L'ambiance ouverte et bienveillante a permis des échanges profonds et constructifs. J'en suis repartie motivée: cette rencontre montre l'importance de réfléchir et d'avancer ensemble.

Martin Allison, membre du comité

L'ambiance était très bonne et j'ai apprécié de voir autant de monde. Les ateliers étaient intéressants: parler d'expériences positives fait du bien. Se réunir au moins une fois par an reste essentiel.

Ana Fernandes Martins, membre du comité

J'aime le début de matinée, moment pour retrouver des collègues autour d'un café. Après l'intervention de Mmes Annoscia et Linder, il aurait été utile de laisser plus de temps pour les échanges. L'intervention de Mme Baur a répondu à plusieurs questions importantes. Les ateliers sur le coenseignement et Educoeur étaient très enrichis-

Le programme de la Journée syndicale du SAEN 2025, organisée le mercredi 8 novembre 2023 à l'Aula du Centre scolaire des Deux-Tiellies, Le Landeron. Le programme comprend une Assemblée générale à 08h30, une présentation de la recherche Identité visuelle et logo à 09h45, un atelier sur la gestion des émotions à 10h00, une intervention de Mme Baur à 11h00, un atelier sur le projet MAÉ à 12h00, un apéritif à 13h00, une présentation de MAÉ à 14h00, et une conférence-débat sur l'enseignement à journée continue à 14h30. La journée se termine à 16h30.

Photo de la Journée syndicale du SAEN 2025 à l'Aula du Centre scolaire des Deux-Tiellies, Le Landeron. Des personnes sont assises à des tables, écoutant une intervention. Un panneau à droite indique «ENSEMBLE POUR UNE ÉCOLE QUI AVANCE». En bas à droite, il y a un logo pour le Centre scolaire des Deux-Tiellies Le Landeron.

sants, même si le temps manquait. Et le buffet a été largement apprécié.

Brigitte Hofmann, membre du comité

J'ai été très touchée par les témoignages du collectif de la Côte. La présentation de MAÉ était aussi très instructive. Ces deux dossiers montrent l'importance de la solidarité et du travail collectif.